
新郑市《政府工作报告》绘出了该市未来发
展的美丽图景，引起了人大代表和政协委员的共
鸣，他们直击热点、难点，共商新郑发展大事，传
递出改革正能量。

人大代表王军红：
学校周边监控望加强

作为一名教育工作者，看到报告中对教育事
业的投入，王军红倍感欣慰。她认为报告中提到
的“合理规划城乡中小学布局，加快中小学新建
改造工程，突出解决大班额问题”，能够进一步平
衡城乡教育资源，使孩子们享受到更加优质的教
育。她对未来新郑教育发展充满信心，并表示会
把两会精神认真传达给学校每一位教职员工，做
出教书育人应做的贡献；同时也希望，学校周边
的监控设备能够有所增加并进行升级，切实保障
学生的安全。

政协委员石聚领：
增加农民财产收入

石聚领坦言，从市政府的工作报告中，可以
看出，2013年新郑市取得的成绩是令人振奋的，
全国中小城市综合实力百强县（市）和县域经济基
本竞争力百强县（市）排名分别升至第49位和61
位。2014年的目标令人鼓舞，举措令人奋进，也为
该市经济社会发展指明了道路。但是，也面临一
些问题，比如在新型城镇化推进过程中，有些农民
得到补偿款后不知如何理财。就如何解决该问
题，更好使农民利益得到保护，增加农民的财产收
入，可学习借鉴外地先进经验，使农民在新型城镇
化中保障资金得到增值，使农民财产收入增加。

人大代表刘军杰：
努力打造“百姓酒店”

通过参加“两会”，刘军杰深切地感受到新郑
市良好的发展势头。特别是市委市政府为企业
的发展提供了更多更好的发挥平台，带来了更多
的机遇，让他备受鼓舞。听了政府的工作报告
后，他心情很激动，精神很振奋，从中受益很多。
去年以来我国出台多项规定提倡“光盘行动”，客
人节约意识明显增强。今年，刘军杰及酒店员工
更将“提倡节约、杜绝浪费”的理念贯彻到经营管
理的每一个细节中，用心打造家常菜、私房菜，努
力打造让百姓消费得起的星级酒店，继续为新郑
的经济发展贡献力量。

政协委员李新伟：
为村医队伍注入新鲜血液

俗话说：干啥说啥。李新伟结合自己多年来
的村医经历，谈了自己对目前村医状况的看法。
他认为村医是村民们“求医问药”的第一站，乡村
医生自身素质直接影响到广大村民的身体健康。

但是，他更想谈论的是：目前村医能否给村
民提供优质的服务。李新伟将自己的想法和盘
托出：“人们对基层医疗的需求改变了，要求提高
了，然而村医不仅人员缺乏、年龄结构偏大，而且
知识陈旧老化、技能落后达不到要求。虽然他们
都想为村民们贡献自己的力量，却往往是心有余
而力不足。”同时，村医待遇与工作环境还有许多
需要提升的地方，因此，一些老村医无法“退休”，
而年轻人又不愿意接班。“这就迫切需要改善村
医待遇，政策倾斜引进一些年轻的专业人才，为
村医队伍注入新鲜血液。”他说，“《政府工作报
告》中提到要‘改善医疗卫生条件’，这无疑对我
们村医来说是一种鼓舞与激励，也会吸引年轻人
加入到村医队伍中。”

人大代表赵卫生：
提高文化品牌影响力

赵卫生对文化比较关注，他从报告中看到的是新郑市对做强文
化旅游产业的决心，他认为报告中的“整合提炼历史人文、民俗风情
等要素，规划实施一批文化产业项目，做大做强一批文化龙头企业”
等内容，将进一步提高该市的文化品牌影响力。同时，他建议进一
步加大裴李岗文化的开发力度，打造国内知名旅游目的地，让更多
人看到新郑八千年裴李岗文化的魅力，并通过对景区周边村子道路
等基础设施的进一步完善，带动更多村民走上致富道路。

政协委员柏灵：
“开方”空气质量治理

“今年的《政府工作报告》中提出，要强化生态文明，建设美丽新
郑。加大空气质量治理，是建设‘美丽新郑’的必然要求。”政协委员
柏灵在发言中说。

柏灵介绍，对于城市的空气污染问题，看得见的来源主要有四个方
面：机动车尾气、城市基建造成的粉尘、垃圾燃烧和季节性秸秆焚烧以
及工厂排烟。因此，要治理城市的空气污染问题，就需要从这几个方
面入手：需要调整能源结构，大力推广集中供热、供气等措施，抓好重
点行业的重点污染物治理；控制扬尘污染，运送易产生扬尘物质的车
辆应实行密闭运输，加强城市大环境绿化和绿化隔离带建设，强化机
动车尾气污染防治工作；加大宣传力度，深化市民环保意识，节庆期间
尽量少燃放烟花爆竹或者燃放环保烟花，杜绝露天焚烧、烧烤等行为。

对此，她告诉记者，环保局 2014年要重点做好四项空气质量治
理方面的工作：一是燃煤锅炉的拆除，二是黄标车的淘汰，三是扬尘
污染的源头把关，四是集中连片露天烧烤的治理。

年年开“两会”，热点各不同。但
是，纵向看，一条线：孩子、成人、老
人；横向看，一大片：就业、社保、文
化、卫生、医药、城镇化……件件实事
关乎民生，件件实事温暖民心。连日
来，新郑市民通过各种途径了解“两
会”精神，对美好的生活充满了信心
与向往。

畅通，让市民“畅享”明天

现在新郑市的“有车一族”越来
越多了，这是可喜的事情。但有时候
这也让人头疼。该市市民刘卓才就
碰到过这样的事情。“有时候，你开车
急着去办事，前面堵车了，就只能慢
慢等。”他说，逢年过节，堵车会经常
发生，这样既浪费时间，又耽误办
事。来来往往的车辆考验着“现役”
交通的承受能力。

但是，刘卓才说，今年新郑市这
种状况将得到改观，因为该市将充分
利用现有的交通道路，还将拓展交通
为更多的车辆增加“跑道”。他因何
说起？原来，这几天，他一直都在关
注新郑的“两会”，他看到了希望。

“《政府工作报告》里说，扎实开展文
明交通治理，完善交通标示等配套设
施，实施城区断头路打通工程，努力
打造‘畅通新郑’。报告里还提到要改
造和延伸一些道路。这就是我说这话
的依据。”他振振有词地说，“路多了，
路宽了，堵车还会经常发生吗？”

技术指导促农民增收

小康不小康，关键靠老乡。小康
重点在农村，难点也在农村。如何才
能让农民实现增收，在这次“两会”
上，新郑市提出了鲜明的观点：推进
综合开发，提高农业效益；强化产业
经营，推动农民增收……

百 姓 们 是 看 在 眼 里 ，喜 在 心
里。该市和庄镇村民杨兴月说，自
己的父母一辈子都在和土旮旯打交
道，很多人都对土地产生了深厚的
感情，也希望能够“土里捞金”。有
些村民有种植果树的愿望，但是害
怕出现病虫灾害时，自己没有相关
技术无法解决，想让专业人才对他
们进行指导。“在专业技术方面，农
民还是比较匮乏的，如果他们掌握
了技术，那他们就会将‘钱景’握在
自己手中。”他解释道。这次“两会”
上，他得知新郑市将采取各种措施
推动农民增收时，想到乡亲们的愿
望不久就会实现时，很是高兴。

报告说到百姓心坎上

城关乡胡庄村村民高明就像一名老师一样，逢人
就讲该市《政府工作报告》的内容，虽然讲的水平和真
正的老师还差一大截，但他那股认真劲倒是吸引了一
大群中老年“学生”围着他学习、讨论。

“在电视前收听收看了《政府工作报告》后，我的心
情很激动，作为一名新郑人我很自豪。报告中提出
2014年城镇居民人均可支配收入将增长11.5%，农民人
均纯收入将增长 12%……”高明兴致勃勃地说，这一串
串数字，串起了他对未来生活的希望。

高明有切身的体会，目前他的生活是芝麻开花节
节高。他认为每一年政府都围绕民生做文章，让老百
姓的生活有了变化：“突出农民增收、农业增效，抓好

‘三农’建设，筑牢改革发展基础。报告中的这些都说
到我们的心坎上了，我要向身边的群众宣传这些好政
策，把握好政府为我们百姓搭建的好平台，坚信我们
的日子一定会越过越红火。”

新郑市四届人大
三次会议举行

（上接T1版）
新当选的新郑市人民政府市长刘建武在发言

中说，在今后的工作中，将始终牢记发展第一要务，
团结带领政府班子和全市各级领导干部，紧紧依靠
全市人民，埋头苦干，开拓进取，努力推动全市经济
更加繁荣、人民更加富裕、社会更加和谐，早日实现
航空经济强市建设宏伟目标；始终牢记全心全意
为民服务宗旨，把“幸福新郑”作为所有工作的第
一基准；把“美丽新郑”作为城市建设的第一使命，
多为民办实事、解难事、做好事，让老百姓更多地享
受到发展带来的成果；始终牢记勤政廉政第一准
则，带头严格遵守廉洁从政的各项规定，保持唯实、
务实、求实的工作作风，深入基层、深入一线、深入
百姓，脚踏实地办事，向党和全市人民交上一份满
意答卷。 本版文图由本报记者 赵 丹 尹春灵 刘冬 边艳 高凯 樊鹏飞 刘佳美 赵 地刘栓阳 提供

近日，记者获悉，新郑市“两会”期间
共收到建议和提案 347 件，比去年多 21
件。其中，收到人大代表建议、批评、意见
共 156 件，将依照法定程序分别转交有
关部门办理；收到政协委员提案 191 件，
经审查立案185件。

记者发现，这些建议和提案内容广
泛，涉及城镇化建设、交通、就业、文化、教

育、生态、农业、卫生、科技、住房、城市建设
与管理等，既有事关新郑全市的宏观思考，
也有事关群众切实利益问题的具体建议。

人大代表和政协委员对教育、养老、
基础设施等问题较为关注。此外，他们还
就化解各类社会矛盾、促进社会和谐等方
面提出了可行性建议。其中，时智灵等代
表提出的“关于在城镇化建设中，切实做

好中小学建设及教育用地预留的建议”、
刘学敏代表提出的“关于新建社区同步规
划公共配套设施的建议”、王丙银代表提
出的“关于加大对西部道路、灯光、绿化工
程设施投入的建议”以及朱郁琦、李红伟、
周永杰等委员提出的“关于双洎河综合治
理开发的提案”，赵丽红、张留民委员提出
的“关于在社区建立养老托管中心的提

案”，林伟轩委员提出的“关于农村小学师
资管理改革的提案”等都调研情况翔实，
反映了群众心声。

谈起对今年新郑“两会”的印象，该市
“两会”工作人员表示，今年代表和委员们
对建议和提案的讨论很激烈，充分反映了
社情民意，积极通过建议和提案履行职
能、建言献策。

会场布置简洁大方、
文件资料数量减少、报告
内容简洁精炼……“两
会”会场吹拂简朴新风。

虽然没有了鲜
花、气球等，却给“两
会”营造了更加务实的

气氛，得到了与会
人员的一致好评。

“这次人代
会，感觉议程安
排紧凑、报告简
明扼要，回顾工

作 定 位 准
确、客观实
在，部署今

年工作
时目标
明 确 、
重点突
出 ，让
我们对
今后的

工作思路有了更清晰的
认识。”会后，许多新郑市
人大代表表达了自己对
人代会的看法。

“主席台没有摆放鲜
花，会徽和红旗在会场
里显得格外醒目；讨论
时间缩短了，议题却更
加精炼；会风变得更加
务实了……”当问及此次
会风的变化时，新郑市政
协委员谷欣真切地说。

不说套话、不说空
话、务求实效是此次“两
会”最大的特点。会风、
文风悄然改变，会议的

“开法”、“议程”令人耳目
一新。转变会风、改进政
风更是新郑市“两会”发
出的改革强音。

记者发现，今年的
“两会”报告全部“瘦身”，
会议材料短小精炼，言之

有物，突出重点，让与会
人员一目了然。在审议
和讨论阶段，人大代表和
政协委员们在发言中也
都直奔主题，很大程度
上提高了会议质量。此
外，今年的会议资料也是
按照既定的与会人员数
量准备，减少了不必要的
浪费。

会场工作人员告诉
记者，今年“两会”会场
的准备工作他们省了不
少事，因为需要准备的
物品少，大大节省了人
力资源。此外，政协与
会人员就餐全部采取自
助餐形式，根据就餐人
数适量准备，确保满足
供应的同时，避免浪费，
而 就 餐 者 也 都 非 常 自
觉，基本没有剩菜剩饭
的情况出现。

新郑市政协四届
三次会议举行

（上接T1版）
新郑市政协主席陈莉在闭幕式上讲话。陈莉指出，全体政协

委员要按照“统一思想，把力量凝聚到奋斗目标上来；履职尽责，把
作用发挥到推动发展上来；提升水平，把优良作风体现到自身建设
上来”的要求，同心同德、群策群力，投入更饱满的热情和干劲，扎
实履行政协职能，以实际行动学习好贯彻好落实好中央精神和市
委要求。一要进一步加强学习，不断增强履职本领。要从政策中
找到机遇，从困难中找到对策，从问题中找出办法，参政参到点子
上，议政议到关键处。二要进一步担当起履职的政治责任。切实
做到党委政府的工作推进到哪里，政协工作就跟进到哪里，力量就
聚集到哪里。三要进一步增强履职的真挚情感。要紧紧围绕新型
城镇化建设、增强产业竞争力、提升网格化管理水平、保障和改善
民生等中心工作，怀着真心、带着真情，深入到基层调研视察，切实
当好民情民意的收集员、亲民爱民的服务员，为早日建成自然之
美、社会公正、城乡和谐的航空经济强市做出新的贡献。
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本着节俭办会的原则，“两会”期间
会场朴素但不失庄重。

“两会”期间使用瓷杯，环保又节俭。


